



# MEMORIA DE LABORES

# —2014—

Órgano de Divulgación de  
la Asociación Nacional de  
Municipalidades de la  
República de Guatemala  
ANAM





Guatemala  
Sacatepéquez  
Chimaltenango  
El Progreso  
Escuintla

Elzer Fidelino Palencia Mayén / San José del Golfo  
Miguel Antonio López Barahona / Pastores  
Obdulio Ariel Salazar Porras / Zaragoza  
Saúl Beltetón Herrera / Guatatoya  
Francisco Javier Vásquez Montepeque / La Gomera

Santa Rosa  
Sololá  
Totoncapán  
Quetzaltenango  
Suchitepéquez  
Baja Verapaz

Abel Sandoval Martínez / Oratorio  
Abraham Mayén Morales / Panajachel  
Martín Saquic Poroj / San Andrés Xecul  
Juan Francisco de León Arreaga / Sibilia  
Danilo Madrazo Mazariegos / San Francisco Zopotitlán  
Byron Tejada / Salamá, Baja Verapaz

Retalhuleu  
San Marcos  
Huehuetenango  
Quiché

Mario Jerónimo Rivera López / Santa Cruz Muluá  
Diego Ochoa / El Tumbador  
Cupertino Rafael Hernández / San Sebastián  
José Francisco Pérez Reyes / Santa Cruz del Quiché

Alta Verapaz  
Petén  
Izabal  
Zacapa  
Jalapa  
Chiquimula  
Jutiapa

Jaime León Ramírez / Panzós  
Gustavo Adolfo Diaz Diaz / La Libertad  
Marco Tulio Ramírez / Los Amates  
Julio Girón Portillo / Estanzuela  
Genry Pérez Méndez / San Carlos Alzatate  
Juan Antonio Vanegas / Concepción Las Minas  
José Adonay Barrientos Corado / Comapa

# JUNTA DIRECTIVA

Presidente	Lic. Isaías Martínez Morales / Alcalde San Diego, Zacapa
Primer Vicepresidente	Francisco Javier Vásquez Montepeque / La Gomera, Escuintla
Segundo Vicepresidente	Augusto Gómez Sosa / Huehuetenango, Huehuetenango
Tercer Vicepresidente	Mariano Sánchez / Concepción Chiquirichapa, Quetzaltenango
Secretario	Wuilliam Romeo Fuentes / San Antonio Sacatepéquez, San Marcos
Tesorero	Edgar Coroy / Santa Cruz Balanyá, Chimaltenango
Vocal I	Ramiro Pérez Hernández / Palencia, Guatemala
Vocal II	Domingo Ajeataz Cho / San Antonio Ilotenango, El Quiché
Vocal Suplente I	Carlos Aníbal Godoy Torres / Yupiltepeque, Jutiapa
Vocal Suplente II	Edilma Navarajo de León / Ocós, San Marcos
Vocal Suplente III	Gilberto Pérez Crispín / Patulul, Suchitepéquez
Vocal Suplente IV	Jaime León Ramírez / Panzós, Alta Verapaz
Coordinador de las Comisiones de la Asociación	Andrés Lisandro Iboy Chiroy / Sololá, Sololá
Coordinador de los representantes de la Asociación	Tito Natanael Vásquez / Flores Costa Cuca, Quetzaltenango
Coordinador de Asuntos Multiculturales y de Género	Sonia Lily Rivera Ramírez / San Benito, Petén
Secretario Ejecutivo	Lic. Gerson López Rodas ANAM



## Misión

La misión de la ANAM es defender la autonomía municipal local y los intereses de los municipios de Guatemala, impulsar la descentralización del Estado y apoyar a los municipios en sus tareas de servicio a la comunidad e impulso al desarrollo de sus territorios.

## Visión

Que la ANAM sea una entidad privada moderna, autónoma, no lucrativa, apartidaria, no religiosa, y eminentemente democrática, defensora de la autonomía municipal y sus gobiernos locales, descentralización de respaldo y apoyo a sus asociadas en materia jurídica, financiera administrativa y gestora de desarrollo local, regional y nacional, con la capacidad y recursos suficientes para cumplir su misión.

## Valores

Defensa y fortalecimiento del régimen de autonomía municipal como premisa y fundamento para la construcción de un Estado de Derecho, democrático, pluralista y participativo.

Valor al trabajo que desempeñamos para lograr una misión en los beneficios que significarán al fortalecimiento integral de las municipalidades del país y con ello, al desarrollo económico y social.

Promoción y gestión de la acción gubernamental para impulsar el desarrollo de los gobiernos locales en el marco de la autonomía municipal.

Confianza como la base de todo trabajo en equipo.

Innovación permanente en el trabajo conjunto para responder a los grandes retos que presenta la acción municipal.

Integridad y honestidad como guías de otras decisiones y acciones.

*"Por la reivindicación del municipalismo nacional"*

## Estimados alcaldes y alcaldesas del país:

Durante los últimos 365 días no hemos escatimado esfuerzo alguno para velar y exigir el respeto a la autonomía municipal, constitucionalmente garantizada en nuestro país y uno de mis principales compromisos asumidos hace exactamente un año. Han sido varios los retos, desafíos y logros alcanzados durante 2014, por lo que solamente me permitiré hacer una breve reseña de los acontecimientos más importantes.

Debo destacar que una de mis primeras acciones fue velar porque el presupuesto municipal respondiera a los montos determinados por la recaudación tributaria del Estado y que, en tal función, nos acreditaran lo que legalmente correspondió. Por lo que con mucha satisfacción cerramos un año financieramente complicado para el país SIN RECORTES MONETARIOS a todas las municipalidades, manteniendo el equilibrio de Q512 millones mensuales.

Una de las grandes preocupaciones que encontramos luego de nuestra toma de posesión fue la V Versión del Manual de Clasificación Presupuestaria para el Sector Público de Guatemala, que reordenaba fuentes de financiamiento y se corría el grave riesgo de ya no poder ejecutar obra social con los aportes de la fuente 22 (Aporte Constitucional) y 21 (IVA-PAZ). Inmediatamente coordiné la instalación de una mesa técnica entre el Ministerio de Finanzas Públicas, la Contraloría General de Cuentas, Segeplan y esta Asociación, lográndose luego de varias luchas, reuniones y el apoyo decidido de ustedes familia municipalista, la firma del Acuerdo Ministerial 473-2014, que resuelve en forma definitiva este tema y nos faculta nuevamente a elaborar nuestro presupuesto como siempre lo hemos hecho: enfocado para satisfacer las necesidades de nuestros pueblos.

En fin, resultan varias las satisfacciones alcanzadas en este primer período de mandato, resultados que no se hubieran alcanzado sin el respaldo de los demás integrantes de la Junta Directiva 2014-2016, así como a todos ustedes que confiaron en nosotros para representarlos de manera digna ante el contexto nacional.

*Muchas gracias y un fraternal abrazo.*



**Lic. Isaías Martínez Morales**  
**Presidente de ANAM período 2014-2016**

## SALUDO DEL SECRETARIO EJECUTIVO

Con el gusto de siempre me permito saludar a nuestros alcaldes y alcaldesas del país que nos visitan en ocasión de nuestra Asamblea Nacional Ordinaria 2015, acto que aprovecho para agradecer el respaldo, apoyo y sobre todo, la oportunidad de servirles durante un provechoso año 2014. Desde esta Secretaría Ejecutiva tuvimos la oportunidad de coordinar con otros entes del Estado y de la Cooperación Internacional varios eventos a nivel nacional, que nos permitió llevarles capacitación, actualización y distintas herramientas para mejorar la dinámica administración municipal.

En coordinación con el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, la UNICEF, la OPS, USAID, HELVETAS y la Contraloría General de Cuentas, desarrollamos talleres a nivel nacional sobre Agua y Saneamiento, lo que nos posicionó como la institución que más recursos técnicos asignó a un tema de vital importancia, como lo es agua potable apta para el consumo humano.

Con el Proyecto de Gobernabilidad Local de USAID, también recorrimos todo el país llevando modelos para reglamentar los servicios públicos municipales y presentando nuestra "Guía para Mejorar los Ingresos Propios".

Durante 2014, recibimos la visita de más de 300 municipalidades, a quienes atendimos en distintas gestiones y de la misma manera tuvimos la oportunidad de visitarlos en sus sedes municipales, lo cual ha fortalecido nuestra relación institucional.

Nos declaramos listos para enfrentar este 2015 con la misma vocación de servicio, poniendo a la disposición de ustedes nuestros servicios de asesoría jurídica, financiera, comunicación y acompañamiento en todas las gestiones del interesante ejercicio municipal.

Muchas Gracias.



**Gerson R. López Rodas**  
**Secretario Ejecutivo**

**8** Nuevas Oficinas Forestales Municipales (OFM)



**40** Registros de Oficinas Forestales (OFM)

**2.8 Millones** Plantas Forestales en viveros Municipales Nivel Nacional. (OFM)



**17 Nuevos** Convenios Firmados de Descentralización Consumos Familiares INAB – Municipalidades

**10** Municipalidades Cuentan con su Política Pública Municipal en Recursos Naturales



**Q.769,127.58, Monto** recibido por 60 proyectos municipales beneficiados con el Programa de Incentivos Forestales para Poseedores de Pequeñas Extensiones de Tierra de Vocación Forestal o Agroforestal –PINPEP–.

**ANAM y tres alcaldes** del país participaron en el 1er Congreso Nacional sobre Cambio Climático.



**Se logró** la incorporación de ANAM ante el Consejo Coordinador del Sistema Nacional para la Prevención y Control de Incendios Forestales, SIPECIF.

**La Municipalidad** de Mixco con la capacitación de CONAP, INAB y otras instituciones fundó la primera Policía Forestal Municipal y de Medio Ambiente del país.



**ANAM** es parte de la Secretaria Técnica de la Elaboración de Anteproyecto de Ley de Fomento al establecimiento, recuperación, restauración, manejo, producción y protección de bosques en Guatemala, PROBOSQUE.



Caminata

Directivos de ANAM se reunieron el 31 de enero, tres días después de haber sido electos, con el Presidente de la República, General Otto Pérez Molina, para presentarle su saludo y establecer un canal permanente de comunicación para tratar asuntos atinentes a las corporaciones municipales de todo el país y contribuir en las acciones de apoyo que el Ejecutivo requiera en aras de la gobernabilidad democrática.

Alcaldes de todo el país se reunieron con la Junta Directiva del Congreso de la República para demandar la derogatoria de la Ley de Control de las Telecomunicaciones Móviles en Centros de Privación de Libertad y Fortalecimiento de la Infraestructura para la Transmisión de Datos, por considerar que atenta contra la autonomía municipal.

El presidente y asesores de la ANAM visitaron diferentes departamentos del país, en donde informaron a los alcaldes sobre las implicaciones de esa ley. Días después la ANAM presentó un amparo ante la Corte de Constitucionalidad contra esa ley. La CC le otorgó amparo provisional y dejó en suspenso los artículos que riñen con la autonomía municipal.

En febrero se instaló la Mesa Técnica para Analizar las implicaciones que tiene para las municipalidades del país la V versión del Manual de Clasificación Presupuestaria, que limitaba la inversión en obra física, al eliminar la posibilidad de realizar obra social con las fuentes 22 (Aporte Constitucional) y 21 (IVA.Paz).

En octubre se logró el Acuerdo Ministerial No. 473-2014. Establece que las municipalidades del país seguirán formulando su presupuesto de la misma manera que en años anteriores, orientado a resolver las necesidades de la población.



Visita al Presidente Otto Pérez Molina



IGSS

**Promover la fortalecimiento de la autonomía**



Prevención de la violencia



MAFIM



Caminata

El 25 de agosto se instaló la Mesa Técnica con el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social, para negociar la condonación del 100% de los recargos moratorios, intereses y gastos administrativos en concepto de cuotas atrasadas que le tienen al IGSS alrededor de 250 comunas. Con este convenio se beneficiará a unos 60,000 empleados municipales.

El Presidente de la ANAM se reunió con el Ministro y el Viceministro de Finanzas Públicas, Dorval Carías y Marco Gutiérrez –en su orden- para plantearles la necesidad de que se desembolse el aporte constitucional a las municipalidades y se pongan al día la asignación mensual a los Consejos Departamentales de Desarrollo.

El 4 de octubre, la Junta Directiva se reunió con diferentes bancadas del Congreso de la República para solicitar la aprobación del Presupuesto 2015 y la emisión de Bonos del Tesoro por Q4 mil millones.

El 20 de noviembre, la Junta Directiva asistió a la reunión convocada por el Presidente Otto Pérez Molina, en donde se discutió la necesidad de que el Congreso de la República aprobara el Presupuesto 2015 por Q75 mil millones y Bonos del Tesoro por Q4 mil millones.

El 24 de noviembre, en una jornada histórica, alcaldes, funcionarios y empleados municipales de todo el país realizaron una marcha pacífica del Hipódromo del Norte al Palacio Legislativo, para demandar la aprobación del Presupuesto General de Ingresos y Egresos de la Nación para 2015, lo cual ocurrió un día después.

El Presidente de ANAM fue invitado para participar como uno de los oradores principales en el lanzamiento, por parte del Gobierno, de la Política Nacional de Prevención de la Violencia.

## defensa y el el régimen de municipal



Congreso de la República



Ministerio de Finanzas



Capacitación a funcionarios Municipales



Agua potable y saneamiento



Agua potable y saneamiento



La Blanca, San Marcos



Mancomunidad copan chor'ol



ADME



Oficiales financieros



Agua potable y saneamiento

# Ejercer liderazgo en la promoción y desarrollo de un plan de capacitación nacional



Taller Agua potable y saneamiento



Taller Agua potable y saneamiento



Oficiales financieros



Taller Agua potable y saneamiento

Alcaldes, concejales y empleados municipales participaron en los talleres "Agua Potable y Saneamiento Ambiental", impulsados por ANAM, el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, Helvetas y el Programa PGL/USAID.

También se les capacitó sobre "La Importancia de la Regularización de los Servicios Públicos Municipales".

En coordinación con la Mancomunidad del Sur, Escuintla, funcionarios municipales, técnicos de ingenios azucareros y periodistas asistieron a la capacitación sobre Manejo de Desechos Sólidos.

Se fortalecieron las capacidades técnicas de más de 10,000 funcionarios y empleados municipales sobre temas que promueven el buen trabajo de las comunas.

Empleados municipales de El Quiché, Sololá, San Marcos, Quetzaltenango y Huehuetenango asistieron al Diplomado en Gestión Municipal y Políticas Públicas y la Certificación de Oficiales Financieros, impartido conjuntamente con el INFOM, el Instituto Nacional de Administración Pública, INAP, y el Proyecto de Gobernabilidad Local de PGL/USAID. La clausura se realizó en Santa Cruz del Quiché, El Quiché.

Alcaldes y empleados de los municipios que integran la Mancomunidad Copán Ch'orti recibieron capacitación sobre descentralización de los estudios de impacto ambiental y como mejorar la recaudación y ejecución presupuestaria.





Pacto Colectivo

## *Asistir a las municipalidades por los medios proveyendo a los que lo soliciten o de otra índole*



Resolución de conflictos



San Miguel Panan



Alcaldes de Suchitepéquez



El Quetzal



Alcalde de Zacualpa

## *a su alcance en la solución de sus problemas, asistencia técnica, administrativa, legal*

A solicitud de la ANAM, el 6 de febrero se reunió la Comisión del Cálculo Matemático para conocer recursos legales interpuestos por las municipalidades de San Miguel Ixtahuacán, San Marcos, aduciendo que no se tomó en cuenta las regalías que percibe por explotación minera como ingresos per cápita; y Cahabón, Alta Verapaz, debido a la reducción de aldeas y caseríos para hacer un censo poblacional para proveerse de más recursos financieros.

Se acompañó a varios alcaldes del país a reuniones sobre temas relacionados a los Consejos de Desarrollo.

ANAM ha brindado asesoría en diferentes áreas a las municipalidades de Zunil, Quetzaltenango; San Miguel Panan, Suchitepéquez; El Quetzal, San Marcos, y San Pedro Pinula y Jalapa, Jalapa.

Funcionarios y empleados municipales de Santo Domingo Xenacoj, Sacatepéquez, y Parramos, Chimaltenango, recibieron capacitación sobre resolución de conflictos sociales, por parte de ANAM y la Asociación de Municipios Holandeses.



El Quetzal



Resolución de Conflictos



San Miguel Panan



Mesa regional

ANAM con el apoyo del Proyecto de Gobernabilidad Local PGL/USAID realizó jornadas de capacitación a los alcaldes, funcionarios y empleados municipales del país sobre la Guía para Mejorar los Ingresos Propios y la elaboración de sus reglamentos respectivos.

ANAM y la Fundación FEMUCA participaron en la Validación de los Manuales y Guías sobre Procesos de Normalización de la Recaudación Tributaria Municipal. Las validaciones se realizaron para los municipios de San Diego, Zacapa; y Santa Cruz Balanyá, Chimaltenango, dentro del proyecto que la ANAM coejecuta con la Unión Europea.

En conjunto con la Procuraduría de los Derechos Humanos, PDH, se realizó en todo el país conversatorios sobre "Tratamiento de Diversas Técnicas de Atención a Solicitudes de Información para Identificar Buenas Prácticas por parte de las Municipalidades".

Durante la presentación del "Informe de Situación del Derecho Humano de Acceso a la Información Pública 2013", la PDH destacó los casos de las municipalidades de Guatemala, Santa Catarina Pinula, Guatemala; San Cristóbal Verapaz y Fray Bartolomé de las Casas, Alta Verapaz, y Santa Catarina Ixtahuacán, San Marcos, por ofrecer al público la mayor cantidad de información sobre sus proyectos, obras, inversiones y recursos recibidos.



Validación de manuales Balanyá



Validación de manuales San Diego

# Establecer políticas, programas y proyectos que permitan a las municipalidades asumir las responsabilidades que les demanda el proceso de modernización y descentralización del Estado



Alcaldes en capacitación



Mejorar Ingresos propios



Validación de Manuales



Mejora Ingresos propios



Validación de manuales

Organismos nacionales e internacionales reconocieron los recursos y esfuerzos que las comunas invierten en la atención de niños y jóvenes de sus jurisdicciones.

El taller sobre Incidencia Política Municipal organizado por ANAM, la Secretaría de Programación y Planificación de la Presidencia, SEGEPLAN, y el Instituto de Fomento Municipal, INFOM, sirvió de marco para que los alcaldes de Amatitlán, Guatemala, Mainor Orellana Mazariegos; Patzún, Chimaltenango, Mardoqueo Cancax; San Antonio Aguas Calientes, Bernabé Méndez, y Magdalena Milpas Altas, Sacatepéquez, Mynor López Hernández compartieran sus experiencias exitosas sobre temas como seguridad, inversión, empleo y participación ciudadana.

En Ciudad Flores, Petén, se realizó la Primera Mesa Regional de Diálogo, con el propósito de acercar a los alcaldes y funcionarios municipales con directivos de ANAM.

Un ejemplo de inversión exitosa en proyectos municipales lo constituye la Empresa Municipal de Agua Potable y Alcantarillado Sanitario de San Benito y Flores, Petén.



Se realizaron reuniones con el Presidente de la República, General Otto Pérez Molina, para tratar los siguientes temas: Aportes a los Consejos de Desarrollo, mecanismos para evitar recortes a las transferencias del Estado a las municipalidades, solicitud de acuerdo gubernativo para la condonación de moras e intereses de las deudas que unas 250 comunas le tienen al IGSS (una mesa técnica ANAM-IGSS trata el tema) y el convenio con el Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales para descentralizar la gestión de los estudios de impacto ambiental.

En acompañamiento a alcaldes de Izabal se efectuó una reunión con el Secretario de coordinación Ejecutiva de la Presidencia, Ingeniero German Velásquez, para solicitarle su mediación para que el Gobierno prorrogara la entrada en vigencia del MAFIN.

Se efectuaron reuniones con empleados ediles de todo el país y el Diputado Williams Recinos Sandoval, Presidente de la Comisión de Asuntos Municipales del Congreso de la República, para impulsar la Ley de Servicio Civil del Empleado Municipal.

La Asociación Guatemalteca de Autoridades y Alcaldes Indígenas, AGAAI, realizó el foro Cultura Tributaria y Rendición de Cuentas, al cual fue invitado el presidente de la ANAM, Licenciado Isaías Martínez Morales.

***Promover y gestionar  
la acción gubernamental  
para impulsar el  
desarrollo de los  
gobiernos locales en el  
marco de la autonomía  
municipal***





Se efectuó una reunión con el Viceministro de Finanzas Públicas, Marco Antonio Gutiérrez, para darle seguimiento a los temas: Asignación financiera para el pago total del Programa de Incentivos forestales para poseedores de pequeñas extensiones de tierra con vocación forestal o agroforestal, PIMPET, y del Programa de Incentivos Forestales, PINFOR.

Los 338 alcaldes del país le dieron su total apoyo a la Política Nacional de Prevención de la violencia, impulsada por el Gobierno de la República.

La ANAM has tenido una destacada y permanente participación en el Consejo Nacional de Salud.

Reunión permanente en el Consejo Nacional de Seguridad Alimentaria y Nutricional.



La Junta Directiva de ANAM que Preside el Licenciado Isaías Martínez Morales ha privilegiado el diálogo y la negociación como el mejor mecanismo para solucionar problemas de orden local y colocar al municipio como potencial foco de desarrollo, en aras de elevar el nivel de vida de sus habitantes.

El Presidente y miembros de la Junta Directiva de ANAM fueron invitados a la Fundación para el Desarrollo –FUNDESA- para la presentación del proyecto “Obras por Impuestos” que se ejecuta en Perú, mediante el cual se le acredita un monto de impuestos a las empresas que participan en el programa a cambio de financiar proyectos comunales.

Se participó en una reunión con directivos de la Cámara de Industria de Guatemala, para mantener una comunicación permanente con el poder local, en aras de fomentar el desarrollo económico local y evitar la conflictividad en el país.

El 28 de agosto la Municipalidad de Cobán, Alta Verapaz, vecinos de 12 comunidades y la Hidroeléctrica Santa Rita suscribieron un convenio de cooperación para facilitar la ejecución de ese proyecto de capital privado.

AMUPREV-USAID-ICMA firmaron un convenio de alianza estratégica, para la prevención de la violencia a nivel de gobiernos locales de Centroamérica y República Dominicana.

En abril se firmó el convenio de cooperación entre los programas PGL/USAID y Helvetas para realizar talleres de capacitación a funcionarios municipales relacionados el fortalecimiento de la gestión municipal de agua y saneamiento.

Nuestro Secretario Ejecutivo, Licenciado Gerson López Rodas y algunos directivos de ANAM viajaron a la República Dominicana y El Salvador para asistir a eventos de acercamientos del poder local regional.



**Procurar la coordinación de la acción nacional y regional de la municipalidad en la realización de programas conjuntos de desarrollo económico local**



Convenios



Migrantes



Cámara de la Industria



Costa Rica

ANAM ha participado en seis jornadas de discusión del tema de los migrantes, convocadas por la Comisión del Migrante del Congreso de la República.

Las comunas de Momostenango, Totonicapán, Guatemala, y Yalagüina, Nicaragua, expusieron sus experiencias en políticas de Desarrollo Económico Local.

Se firmó el convenio de cooperación con la Presidencia de la República y el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, para la administración, mantenimiento y sostenimiento de más de 300 ambulancias que el Organismo Ejecutivo adquirió y puso a disposición de igual número de municipios.



## ESTADO DE INGRESOS Y EGRESOS DEL 01 AL 31 DE DICIEMBRE DE 2014 (CIFRAS EXPRESADAS EN Q.)

### INGRESOS

4,368,445.03

Intereses Bancarios	2,837.95
Cuota Ordinaria	4,025,000.00
Ingreso Formulario Unico	6,000.00
Donativos	334,000.00
Otros Ingresos	607.08

### EGRESOS

4,910,069.48

Personal Permanente	1,252,529.03
Servicios Profesionales y Tecnicos	1,382,398.00
Aporte Patronal IGSS	128,524.13
Dietas Junta Directiva	104,820.00
Gastos de Representacion	410,358.78
Prestaciones Laborales	460,590.63
Teléfonos	97,611.21
Correos y Telegrafos	28,457.48
Publicidad y Propaganda	300,000.00
Servicios de Imprenta	105,000.00
Viáticos	103,369.75
Mantenimientos y Reparaciones	65,718.54
Primas y Gastos de Seguros y Fianzas	18,640.52
Impuestos, Derechos y Tasas	3,328.75
Servicios de Atención y Protocolo	184,051.82
Prendas de Vestir	37,668.00
Combustibles y Lubricantes	105,552.58
Útiles de Oficina	95,045.01
Diversos	26,405.25

**Resultado del Ejercicio**

**-541,624.45**

**ESTADO DE SITUACIÓN FINANCIERA  
AL 31 DE DICIEMBRE DE 2014  
(CIFRAS EXPRESADAS EN Q.)**

**ACTIVO**

**CIRCULANTE**

Caja y Bancos	699,449.34	
Cuentas por Cobrar L.P	1,041,390.00	
Cuentas por Cobrar C.P	<u>354,000.00</u>	2,094,839.34

**PROPIEDAD PLANTA Y EQUIPO**

Mobiliario y Equipo de Oficina	451,994.28	
Equipo de Comunicación	4,492.00	
Equipo de Computación	458,065.12	
Equipo de Transporte	437,921.50	
Aparatos e Instrumentos	31,658.44	
Otros Activos	156,683.00	<u>1,540,814.34</u>

**SUMA ACTIVO**

3,635,653.68

**PASIVO**

**CIRCULANTE**

Cuentas por Pagar	17,306.02	
Retenciones Legales	<u>12,382.39</u>	<u>29,688.41</u>

**PATRIMONIO**

Capital Social	4,147,589.72	
(-) Resultado del Ejercicio	<u>-541,624.45</u>	<u>3,605,965.27</u>

**SUMA PASIVO Y CAPITAL**

3,635,653.68

# Promover y gestionar la participación de las agencias nacionales e internacionales de asistencia técnica y financiera, para impulsar el mejoramiento de los Gobiernos Municipales



Firma de Convenio USAID



Participación agencias nacionales



Nuestro Presidente, Licenciado Isaías Martínez Morales, firmó el 12 de enero de 2015 el convenio de cooperación para los próximos 5 años con la Agencia de Desarrollo USAID y su Proyecto Nexos Locales, dirigido por el Doctor Edgar Balsells Conde, cuyo campo de acción serán 30 municipios priorizados de Quetzaltenango, San Marcos, Huehuetenango, El Quiché y Totonicapán.

Los principales ejes del proyecto son: a) Seguridad Alimentaria y Nutricional; b) Cambio Climático; c) Prevención de la Violencia; d) Participación Ciudadana, Equidad de Género, Juventud y Fortalecimiento de las Oficinas Municipales de la Mujer; e) Desarrollo Económico Local; f) Fortalecimiento de las Unidades de Acceso a la Información Pública; g) Rendición de Cuentas y Transparencia.

En representación de los alcaldes de Centroamérica y República Dominicana, la ANAM solicitó al Parlamento Centroamericano, PARLACEN, que se les incluya en la agenda de reuniones de los presidentes de la región.

Se participó en el V Foro Regional Esquipulas con el tema: "Fortaleciendo el Tejido Social: Desarrollo Municipal y Seguridad Alimentaria y Nutricional", moderado por el ex Presidente de República Dominicana, Leonel Fernández.

Participación en el Encuentro de Municipalidades por la Educación, en el marco del Día Internacional de la Lectura. El proyecto es apoyado por ANAM, el Ministerio de Educación, Save The Children y Empresarios por la Educación.



Convenio con AMUPREV



Inversión Municipal



Foro regional de Esquipulas



Parlacen



# Personal de la Secretaría Ejecutiva ANAM

Asociación Nacional de Municipalidades de la República de Guatemala



## ANAM

8 calle 1-66 Zona 9,  
Edificio INFOM 1er. Nivel

Teléfono 2324 - 2424

Encuétranos  
como:



Asociación Nacional  
de Municipalidades  
de Guatemala (ANAM)



@ANAMGUATEMALA



